

## EL I CONGRESO UNIVERSITARIO DE LAS CIENCIAS DE LA DOCUMENTACIÓN

**E**l I Congreso Universitario de Ciencias de la Documentación. Teoría, historia y metodología de la Documentación en España (1975-2000) se celebró entre los días 14 y 17 de noviembre del 2000, organizado por el Departamento de Biblioteconomía y Documentación de la Universidad Complutense de Madrid (UCM). Su objetivo, mostrar y evaluar el desarrollo de las Ciencias de la Documentación en España.

El Congreso conmemoraba la primera cátedra universitaria de Documentación en España, creada en 1975 en la UCM y fue el marco del homenaje a tres profesionales y profesores: Doña Emilia Currás, fundadora de SEDIC; Doña María Luz Terrada, catedrática de Documentación médica de la Universitat de València y Don José Simon Díaz, catedrático de Bibliografía de la Universidad Complutense de Madrid.

La lección inaugural, la conmemoración de un aniversario académico corrió a cargo del Profesor José María Desantes-Guanter, catedrático de Derecho de la Información de la UCM.

Se presentaron 12 ponencias y 50 comunicaciones que las podemos clasificar bajo 9 epígrafes o disciplinas documentales. Estas son: Archivística, Bibliografía y fuentes de información, Teoría, Historia y Políticas de la Documentación, Documentación médica, Documentación museológica, formación e investigación, Epigrafía y Numismática, información en las organizaciones y Paleografía y Diplomática.

También se celebraron 10 sesiones académicas, que tanto por los temas escogidos como por los profesionales que participaron, despertaron gran interés en los más de 250 estudiantes que asistieron al congreso. Se habló entre otros temas de la Documentación parlamentaria, la información deportiva, Documentación sobre Medio Ambiente, Documentación de televisión, la Fotografía, su tratamiento y aplicaciones en el ámbito documental, Agencias... estas sesiones fueron las que captaron mi atención, fueron amenas, interesantes y prácticas.

El profesor Alfonso López Yepes expone, en las conclusiones del congreso, la posibilidad de considerar la inclusión en los planes de estudio de algunos temas presentados en las citadas sesiones académicas, y señala la necesidad de continuar con encuentros de carácter universitario que complementen los congresos que habitualmente organizan las asociaciones profesionales

Las ponencias y comunicaciones se han publicado en un volumen de 821 páginas que fue entregado a los asistentes.

Con motivo del Congreso se ha editado en CD-ROM un número especial de "Cuadernos de Documentación Multimedia" (núm. 10, 2000) que recoge, como la versión impresa, las ponencias y comunicaciones y además incluye una recopilación de las numerosas actividades desarrolladas por el Departamento de Biblioteconomía y Documentación de la UCM. Contiene imágenes fijas y secuencias de video.

- Información sobre el congreso  
<http://www.ucm.es/info/multidoc/25years/25years.htm>

- Información sobre el CD-ROM y publicaciones del Congreso  
<http://www.ucm.es/info/multidoc/25years/journal.htm>

- Cuadernos de Documentación Multimedia  
<http://www.ucm.es/info/multidoc/multidoc/revista/index.htm>



*Elvira Aleixandre Baeza*  
*Documentalista CDE de la Universitat Jaume I*  
*Profesora asociada de Documentación*

